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!"#选秀大会还有很长路要走

! ! ! !挥洒汗水，每一天都向冠军的
目标前进。中国女排正在北仑集训，
百忙之中，郎平携朱婷、张常宁和袁
心玥昨天来到上海，参加“夏练国
度”上海站活动。
“郎导，辛苦了。中国女排，加

油！”闻讯而来的球迷见到心爱的女
排姑娘，大声呐喊。面对记者的采
访，郎平敞开心扉，畅谈女排如何团
队协作、迎难而上。

问! 心理学和压力在体育中分

别扮演怎样的角色! 你是如何调整

队员心态的"

答! 人在过度兴奋和过于激动
时，往往会有误判，这个时候就要求
队员保持平常心。在比赛中，我会要
求队员特别注意场上的每一个细
节。在平时训练中，就要给她们更多
的心理压力，这样才能在比赛中有
更好的控制能力。

问! 你当运动员时的女排队伍

和现在的女排有什么不同"

答!时代在变，教练也要与时俱
进。现在的年轻人，会面临外界更多
的吸引。她们需要制订一个适合自
己的计划，跟随时代的脚步做出相
应的变化和调整。

问!正如你说的!时代不同!女

排姑娘面临的选择不同! 你是怎样

引导她们的"

答!上世纪 !"年代初，物质比
较贫乏，人们的思想更单纯，会专心
地投入刻苦训练中。而现在的年轻
人，会面对很多诱惑很多选择，在如
此丰富多彩的世界里，做一种选择，
是非常艰难的。你必须有决心，树立
一个信念，逼自己去为热爱的事业
奋斗，比如排球事业。所以我希望我
们的运动员，在面对现实时做出最
好的选择，一定要说服自己，把其他
东西放到一边，才能达到目标。我经
常对队员说，你为了成功，必须努
力，但努力了，不一定都成功。

问! 你不仅带领中国队奥运夺

冠!也曾带领美国队获得过亚军!执

教美国队和中国队有什么不同"

答!排球的语言是一样的，但文
化背景不同，造成人与人之间的沟
通理念不同。我对美国队员更多是
启发，点到为止，一般不给直接答
案。而在中国的文化背景下，我同队
员的沟通更直接，白与黑、胜与负，
相当明确。我常告诉她们，要提升自
己的视野，在面对众多选择时，给出
最合适自己的答案。

问! 平时你对运动员说得最多

的一句话是什么"

答! 我平时说的基本都是鼓励
的话。除了技术细节方面，我经常提

醒她们，人啊，得敢想！有些人说，我
不敢想。我常说，敢想，才能有机会
去实现。要相信人的潜力是巨大的。

问! 队员们都说你不是一个高

高在上的教练! 大家在一起相处融

洽温馨# 能分享一下这方面的心得

吗"

答!运动员的坚持，对我来说也
是一种鼓励。很多时候，教练也有压
力，当看到队员们的努力和坚持，我
也备受感染。在困难中大家互相鼓
励不放弃，而在生活中，更多的是我
向她们学习。比如我不太会网购，不
太会下载音乐，我都要请教她们。

问!对你身边的三名爱将!你有

什么期待"

答!朱婷，你已经是世界上数一
数二的主攻了，全世界都在研究你，
你要变得更加坚不可摧，做一个
#$%&' ()'*（超女），超级婷！张常宁，
你在场上要做好“超级婷”的对角。
袁心玥，希望你成为世界上顶级的
副攻手。

问!亚运会前!你对队员们有什

么寄语"

答!亚运会上的每支队伍，目标
都是冠军。我想对队员说，你们现在
都是世界冠军、奥运冠军，都非常
棒。但一定要不忘初心，冠军的道路
永无止境，不要自我满足，继续努力。

本报记者 陶邢莹

!"#! 没有代沟

$%&'
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希望朱婷变“超女”
郎平沪上畅谈执教女排心得

! ! ! !在上海! 郎平给朱婷赋予了

$!"#$% &'%(% 的新称号! 好听&提

气&又时髦'球迷笑了!朱婷也笑了#

郎平对待队员! 就像对待女

儿一般# 没有隔阂&没有代沟!相

互扶持!相互鼓励!这是女排团结

的秘诀#

郎平坦言! 自己平时同队员

有很多交流(而姑娘们说!她说的

每一句话!都会记在心里) 女排精

神!横跨了两代人!而她们之间!

并没有什么代沟#

生活中! 郎平向队员学习二

次元时代的新玩意(训练场上!她

鼓励队员!常说*你们非常棒+ %甚

至!她还让袁心玥担任队内*)*%!

每天训练前由 )* 来选择播放音

乐) 郎平年轻时读,钢铁是怎样炼

成的-! 而面对现在这批孩子们!

她不会用自己当年的那套标准去

要求她们! 反而会心疼她们忍着

伤痛坚持训练! 在公众场合谈到

姑娘们的伤病时! 她不止一次感

动到流泪)

郎平承认! 当教练也要跟上

时代) 老的训练方法.老的心理

调节模式!需要更新换代) 这就

是为什么!郎平所率领的中国女

排!总能给球迷带来鼓舞和快乐)

陶邢莹

逐年进步
三年前的第一届 +,-选秀大

会，连专门的会场都没有，地点就
定在 +,-联赛办公室，各俱乐部
也没有人到场，而是通过电话沟通
方式完成选秀。那届选秀大会只有
."名球员参选，最终只有来自西
北工业大学的方君磊被当时的重
庆队选中，而他之后在 +,-联赛
中一共只打了 .分钟，一年后就离
开了 +,-。

随着时间的推移，+,- 选秀
大会也逐渐完善逐年进步，不乏有
+/,-（中国大学生篮球联赛）球
员以及港台球员脱颖而出，至今仍
然活跃在 +,-。像去年的选秀状
元陈盈骏帮助广州队首次打进季
后赛，而前年的选秀球员史仪更是
在去年入选中国男篮集训队。
今年的选秀大会更加规范。在

.0 日至 .! 日举办的选秀训练营
中，报名参加选秀的球员接受了体
能测试、分队训练、与两支高校球
队进行对抗赛等高强度考验，并在
.!日晚分队进行了公开夜赛。这
让各俱乐部可以更直观地了解选
秀球员。
此次选秀大会，共有 12名球

员被 3.家 +,-俱乐部选中，人数
之多创 +,-联赛选秀大会纪录。

有新举措
今年的选秀大会，相比往年有

了一些新举措，这也使得选秀更具
合理性和吸引力。
首先，本次选秀大会首次允许

各俱乐部之间互换选秀权，吉林队
就通过和八一队互换首轮选秀权，
最终在第一顺位选中了姜宇星。像
4,- 一样，+,- 增加了选秀权可
以交易的选择，那么各球队在选秀
上可操作的空间就明显更大，避免
心仪对象被“截胡”的尴尬。去年的

选秀大会，手握 5号签的浙江队就
“截胡”北控队，签下了香港球员惠
龙儿，而当时北控已经和惠龙儿基
本达成协议。

其次，今年 +,-公司提高了
选秀球员的待遇，状元、榜眼和探
花的薪资（不含津贴）分别为 67

万、2"万和 56万人民币，第 2812

顺位年薪从 57 万逐渐递减到 .7

万，第 16827顺位的年薪均为 1!

万人民币，相比较而言，去年状元
秀的最低保障年薪只有 57万元。
+,- 提高了选秀球员的年薪，主
要是为了提供更多一些的利益保
障，同时也希望能吸引更多球员参
加选秀，走上职业化道路。

仍存尴尬
从首届的绝大多数球队选择

弃权，到今年广东队连续两轮选中
新秀，+,- 选秀大会已不再是人
们口中的“鸡肋”，但是尴尬仍然存
在，那就是大学生球员仍然是“配
角”。以往三届选秀大会，大学生球
员至少有 16人报名，但是今年这
一数字下降到 9人，最终只有 5人
被选中。

随着中国篮球的发展，+,-
选秀大会已成为沟通校园篮球与
职业篮球的一座桥梁，可是目前
大学篮球和职业篮球还有较大差
距，大学篮球还没法做到像 4+--

（美国大学生联赛）之于 4,- 一
样，为职业篮球提供源源不断的
新鲜血液。今年选秀大会，前三名
都是来自 +,- 下一级别的 4,:

（全国男子篮球联赛），大学生球员
无论从数量还是质量上来说，都
还没法吸引大多数 +,-俱乐部的
注意力。
从目前情况来说，校园篮球要

成为 +,-的人才库，不是短时间
内就能办到的，配角成为主角的那
一天，还很遥远。本报记者 李元春

! 郎平昨率弟子袁心玥/左一0.张常宁/左二0.朱婷/左三0亮相沪上 本报记者 李铭珅 摄

! 姚明出席 +,-选秀大会 图 !"#

舞台已搭好
主角准备好了吗
一年一度的 !"# 选秀大会昨天曲终人散"$%

位幸运儿借此登陆 !"#大舞台"人数之多也创下
!"#历史纪录# 可是"本应作为 !"#选秀大会主
角的大学生球员" 今年却
只有 &名被选中" 这不得
不说是一种遗憾# !"#

选秀大会未来仍有
很长的路要走#


